



● **ÉDITORIAL**

Les croyants n'aiment pas les données scientifiques

Maisonneuve H. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 340–341

Nous sommes dans une ère de l'immédiateté avec des compétitions entre les croyances et les connaissances. Tout citoyen interprète les informations en fonction de ses valeurs, de ses convictions professionnelles ou confessionnelles, de ses amitiés ou conflits avec des collègues, de ses habitudes alimentaires. La confusion est amplifiée par les informations des télévisions en continue.

● **ACTUALITÉS**

Au fil de la presse internationale

Casassus P. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 342–345

- L'acupuncture peut-elle soulager les douleurs articulaires liées aux inhibiteurs des aromatasés ?
- Peut-on estimer le risque de saignement majeur avant de prescrire un antiagrégant plaquettaire en prévention primaire ?
- Où en est-on dans l'évaluation des risques des anticoagulants directs ?
- Progrès dans le dépistage du cancer du col ?
- Les anticonvulsivants : un mauvais choix dans le traitement des lombalgies !
- Comment prendre en charge de façon pertinente un malade souffrant de multiples morbidités : quid de l'approche dite « 3D » ?

● **THÉRAPEUTIQUES**

• **Mise au point**

Androcur®: cécité des prescripteurs

Gerson M. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 346–348

Le dossier acétate de cyprotérone et méningiome est une illustration des difficultés de la pharmacovigilance face à un effet indésirable grave mais très rare et de la montée en puissance, tardive mais bienvenue, de la pharmaco épidémiologie française utilisant les bases de données de l'Assurance Maladie.

● **STRATÉGIES**

• **Mises au point**

Une charte de bon usage des antibiotiques en médecine générale : Faisabilité et acceptabilité

Conrard F, Pulcini C, Rabaud C, Boivin JM, Birge J. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 349–352

Une utilisation non maîtrisée des antibiotiques, en progression depuis 2010, est responsable du développement des résistances bactériennes. Une amélioration de la qualité des prescriptions doit être recherchée. Un engagement pour un bon usage des antibiotiques est une priorité.

Mon enfant pinaille devant son assiette ! Comment aborder la dysoralité en médecine générale ?

Daresse Lapendery M, Rochedy A, Charles R, Rousselon V, Pillard M. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 353–358

Les troubles de l'oralité ne sont pourtant pas rares et il est intéressant de se pencher sur les difficultés que rencontrent ces enfants et ces parents, les différentes étiologies et les prises en charge adaptées possibles.

• **Récit de patient**

Yann et les yaourts à la banane

Charles R. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 359–361

Ce récit permet au lecteur médecin généraliste d'entrevoir le quotidien du nourrissage et l'itinéraire thérapeutique d'une famille en quête de sens autour d'un symptôme qu'un praticien pourrait maladroitement assimiler à un manque de fermeté éducative alors qu'il aurait pu faire suspecter un trouble du spectre de l'autisme.

● **CONCEPTS ET OUTILS**

• **Concepts**

Le glyphosate est-il cancérigène ?

Casassus P. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 362–364

L'objectif de cet article n'est pas de se positionner sur l'interdiction ou non de cet herbicide, qui est accusé, semble-t-il non sans raison, d'entraîner des perturbations dans l'écologie animale. Le but est ici médical : le risque cancérigène pour l'homme est-il prouvé ?

• **Outils**

Le médecin généraliste, un acteur central dans l'accompagnement des patients atteints de maladies chroniques faiblement alphabétisés

Margat A, Morsa M. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 365–369

Un faible niveau de littératie en santé constitue un obstacle majeur pour accéder à l'éducation thérapeutique. Ceci est particulièrement déterminant chez les patients faiblement ou non alphabétisés qui bénéficient moins des actions d'éducation en santé et ne possèdent pas les compétences pour recourir aux ressources existantes.

● **RECHERCHE**

• **Étude originale**

Femmes en surpoids : la réponse du médecin généraliste

Jolivet S, Spiga R, Vallée J. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 370–376

Dans une société où les régimes amaigrissants, controversés médicalement et plus souvent pratiqués par les femmes pour contrer le surpoids, l'approche motivationnelle du MG, dans un cadre bienveillant, avec proposition nutritionnelle et d'activité physique modérée, semble pouvoir répondre aux attentes.

● **VIE PROFESSIONNELLE**

• **Formation médicale**

Le choix de la médecine générale aux ECN : « des déterminants qui s'installent dans le paysage »

Bismuth M, Boyer P, Rodriguez J, et al. *Médecine* 2018 ; 14 (08) : 377–384

Les départements universitaires de médecine générale ont mis l'accent sur une formation de qualité et cela est en train de porter ses fruits. La formation à la médecine générale doit débuter le plus tôt possible, dès le deuxième cycle afin de lutter contre une image encore trop dévalorisée de cette spécialité par rapport aux autres.

● **C3 Test de lecture**